



## Protokoll der 4. ordentlichen StuPa-Sitzung

Termin: 02.06.2020

Zeit: 18:15 Uhr – 22:30 Uhr

Status: ungenehmigt

Sitzungsleitung: Anna-Marie Bengelsdorf

Protokollführung: Simon Marquardt,

Marco Wendler

### Anwesenheit

Name	Liste
Marco Wendler	ALL
Svea Huck	ALL
Thomas Smolak	ALL
Roman Süssin	Allgemeine Liste
Simon Marquardt	Allgemeine Liste
Sarah Eisenreich	Femiliste
Selina Wittemer	Femilist
Kai Jan Kriegel	Freibierliste
Marco Herrmann	Freibierliste
Anna-Marie Bengelsdorf	FTL
Björn Von Bergen	FTL
Daphne Grape	FTL
Joseph Langosch	FTL
Luisa Grabarse	FTL
Philipp Koopke	FTL
Wolfgang Antoniazzi	FTL

## Gäste

- Prof. Dr.-Ing. Werner Ullmann (*Hochschulpräsident*)
- Alex
- Farid

## TOP 1 Formalia

Aufgrund der COVID19-Pandemie findet die Sitzung als Online-Konferenz auf dem Jitsi Meet-Server der Hochschule statt. Alle Abstimmungen wurden mittels Moodle der Hochschule durchgeführt.

Es sind 15 StuPa-Mitglieder von 28 ordentlich Gewählten anwesend, die Sitzung ist beschlussfähig. Da im Laufe der Sitzung Mitglieder hinzugekommen sind bzw. eher gehen mussten kann die Anzahl der Stimmen bei einzelnen Abstimmungen abweichen.

## Beschluss der Tagesordnung

### Tagesordnung

- TOP 1 Begrüßung/Feststellung der Beschlussfähigkeit
- TOP 2 Protokolle
- TOP 3 Thema 3
- TOP 4 Beispiel: Beschlusstext
- TOP 5 Beispiel: Pause nach TOP
- TOP 6 Beispiel: GO-Antrag

*Die Tagesordnung wird mit einem*

***Abstimmungsergebnis von (Ja/Nein/Enthaltung)***

***15/0/0***

***angenommen.***

## Protokoll der 2. Ordentlichen Sitzung

Das Protokoll der 2. ord. Sitzung liegt vor.

*Das StuPa der BHT beschließt das Protokoll der 2. ord. Sitzung vom 30.04.2020.*

***Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)***

***12/0/4***

***(2020/21-04-01)***

**Dem Protokoll wurde zugestimmt.**

# Protokoll der 1. außerordentlichen Sitzung

Das Protokoll der 1. außerordentlichen Sitzung liegt vor.

*Das StuPa der BHT beschließt das Protokoll der 1. außerordentlichen Sitzung vom 26.05.2020.*

## **Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)**

**10/0/4**

**(2020/21-04-02)**

**Dem Protokoll wurde zugestimmt.**

## **Aktuelles**

Anna-Marie fände es schön, wenn sich die Mitglieder auch außerhalb der Sitzungen mit der Stupa-Arbeit beschäftigen würden, da die Beteiligung an den Pads zu den Fragen für die Rechenschaftsberichten und Ziele gering war.

Es werden noch Leute für die KSB, KSH und Kommission zur Erneuerung des Leitbildes gesucht, für die andere Kommissionen (EPK, FoKo, KSL und Digitalisierungskommission) wurden Personen gefunden.

Anna-Marie berichtet, dass eine Telegram-Gruppe mit bisherigen und aktuellen Mitgliedern der Kommissionen gegründet wurde. Wolfgang schlägt vor ein Mentoren-Programm um neue Aktive in Gremien zu unterstützen.

## **TOP 2 Ziele – Legislatur 2020/21 (Antrag)**

Juliana ist nicht anwesend, möchte aber, dass ihr Antrag behandelt wird.

Marco W. wirft ein, dass die Liste der Ziele im Umfang recht ambitioniert ist. Anna-Marie erklärt, dass Juliana eine Abstimmung der einzelnen Punkte vorsieht.

Svea fragt, ob es noch möglich ist Punkte zu ergänzen.

Anna-Marie wirft auf, dass das Stupa sich überlegen muss, wie es die Ziele mit Inhalt füllt, bspw. die Gründung von AGs.

Marco W. fragt Marco H., was er sich unter dem Transparenzbericht vorstellt. Marco H. erklärt, dass es schwierig für die Studierenden ist herauszufinden, was mit den Geldern der Studierendenschaft passiert. Er stellt sich vor, dass am Ende des Jahres die Abrechnung veröffentlicht und visualisiert wird, in einer kurzen Form von einigen Seiten. Marco W. fragt, ob das FinanzRef des AStA dies umsetzen muss, Marco H. bejaht das. Marco W. findet das gut.

Svea fragt nach der Bedeutung von „Fortführung digitaler Sitzungen nach der Quarantäne“. Außerdem fände sie es sinnvoll, wenn das Stupa mehr politische Themen debattiert und diese auch an die Studierendenschaft heranträgt, beispielweise in Form von zusätzlichen, öffentlichen Diskussions-Treffen.

Philipp und Wolfgang erklären, dass die Idee der Fortsetzung der digitalen Sitzungen darin liegt, dass durch die Option der digitalen Teilnahme eine Barriere reduziert werden kann und auch sonst verhinderten Mitgliedern die Partizipation ermöglicht. Daphne ergänzt, dass es auch um hybride Sitzungen mit sowohl physisch als auch online anwesenden Teilnehmer\*innen geht.

Selina findet Präsenzsitzungen sinnvoller, da Präsenzsitzungen mehr Formate erlauben, außerdem fehlt ihr die nonverbale Kommunikation derzeit.

Marco H. schlägt vor Präsenzsitzungen für Hochschulmitglieder zu streamen und eine Teilnahme für Fragen (aber ohne Stimmrecht) leichter möglich zu machen.

Anna wirft ein, dass wir derzeit nicht wissen, ob wir in der aktuellen Legislatur überhaupt wieder zu Präsenzsitzungen kommen.

Daphne betont noch einmal, dass es eher darum geht, wie man physische Sitzungen durch Online-Partizipation ergänzen kann.

Sarah macht einen Verfahrensvorschlag: Es sollte einige Ziele ausgewählt werden die konkret umsetzbar sind und dafür ein Verfahren (bspw. eine AG) gewählt werden.

Wolfgang (irgendwas zu Kommissionen?) merkt an, dass für die Berichte von entsendeten Personen zu AGs, Gremien und Ausschüssen auch die Personen für Daka, DAAD etc. mitbedacht werden sollten.

Simon schlägt vor, dass sich Pat\*innen für die Ziele bereitstellen, die deren Umsetzung dann verantworten.

Marco W. fragt zum Punkt der FAQ für die nächsten Präsidien. Anna-Marie erklärt, dass Informationen, die sonst immer extern oder beim Hochschul-Präsidium erfragt werden müssen, dokumentiert werden sollen.

Simon schlägt vor solche Fragen zu einem Punkt „Informationsmanagement“ zusammenzufassen.

Es wird der Verfahrensvorschlag eingebracht, die genannten Punkte durchzugehen und Pat\*innen zuzuteilen.

Es melden sich folgende Pat\*innen:

- Marco und Marco übernehmen den Punkt Transparenzbericht
- Das Präsidium kümmert sich um Gelegenheiten für Berichte aus AGs, Ausschüssen, Entsendungen, AStA – sofern sich keine Pat\*innenperson findet
- Philipp und Wolfgang kümmern sich um ein Kommunikationsseminar
- Wolfgang will sich mit Paul Jerchel bzgl. des RZE auseinandersetzen
- Simon übernimmt den Punkt Informationsmanagement
- Svea und Thomas nehmen sich der politischen Debatten an

Die Punkte Tools und Satzung und GO werden nach den Tagesordnungspunkten dazu geklärt.

*(Pause für 10 Minuten)*

Ein Meinungsbild darüber, ob die Ziele einzeln abgestimmt werden sollen, fällt mehrheitlich negativ aus.

Das StuPa der BHT beschließt, sich für die laufende Legislaturperiode des Stupa folgende Zielsetzungen zu stellen:

Die Namen in Klammern sind diejenigen Mitglieder, die sich dazu bereit erklären die jeweiligen Themen initiativ zu begleiten.

- Erstellen eines Transparenzberichtes (Marco W. & Marco H.)
- Regelmäßige Berichterstattung von entsendeten Personen aus diversen Ausschüssen, Gremien, AGs etc. DAKA, DAAD, StuWERK (Präsidium Stupa)
- Kommunikationsseminar für das Stupa (Wolfgang & Philipp)
- Zusammenarbeit mit dem RZE beim Thema Hochschule der Zukunft (Wolfgang)
- Digitale Barrierefreiheit & geschlechtsneutrale/ geschlechtssensible Sprache: Einrichtung Barrierefreiheit für die Webseiten des AStA und Stupa, Barrierefreiheit der Dokumente und Vorlagen des Stupa Archivs (Daphne)
- Politische Diskussionen einbringen (Svea & Thomas)
- Informationsmanagement (Simon)

**Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)**

**13/0/3**

**(2020/21-04-03)**

**Dem Vorschlag wurde zugestimmt.**

## **TOP 3 Bericht und Rechenschaft der Ausschüsse und AGs der letzten Amtszeit**

### **Haushaltsausschuss**

Bericht von Simon und Joseph:

- Veruntreuungssituation aus der Vergangenheit thematisiert
- Versuch der Überprüfung der Buchhaltung war etwas schwierig wegen dem aktuellen System der Buchhaltung, eine Zusammenarbeit zur Umstellung wurde angestrebt aber bisher nicht vollzogen
- Vorhaben: in der jetzigen Amtszeit die Prüfung weiterbearbeiten
- Engere Zusammenarbeit mit dem AStA
- Formulierung eines Finanzantrages sollte vereinheitlicht werden
- Protokolle teilweise etwas verspätet beschlossen
- Schwierigkeiten bei Verteilung von Anträgen
- Stupa sollte ausarbeiten was genau die Arbeit des HHA ist, damit auch offiziell alle Finanzanträge an den AStA auch an den HHA gehen
- Regelung der 3 Angebote bei Finanzanträgen evt. nicht sinnvoll umgesetzt (Vergaberecht)

Simon bittet um ein Meinungsbild, ob das Stupa die Einladungen zu den Sitzungen erhalten möchte, das Meinungsbild fällt positiv bei vielen Enthaltungen aus.

Der Haushaltsausschuss wird mit 14/0/3 Stimmen entlastet.

## Ausschuss Hochschulpräsenztage

Idee war es eine kleine Veranstaltungsreihe zu schaffen um Studierende in die Studierendenschaft einzubinden. Der Ausschuss ist nicht zu Ergebnissen gekommen, berichtet Roman.

Eine Entlastung wird nicht für notwendig befunden.

## AG Ausarbeitung einer Vollversammlung „Klimanotstand“

Joseph fragt, ob die AG ihre Vorbereitung dokumentiert hat, um bei zukünftigen Vollversammlungen davon zu profitieren und bittet darum diese Dokumentation zu archivieren.

Roman antwortet, dass es keine Dokumentation gibt, er die Idee aber befürwortet und sich darum kümmern wird.

Roman berichtet, dass viele Leute viel vorhatten, dann jedoch abgesprungen sind. Daher habe zum Schluss ein Kernteam die Versammlung auf das wesentliche reduziert und durchgeführt.

Joseph bedauert die fehlende Dokumentation, der Server mit den Arbeits-Etherpads sei leider nicht mehr online.

Die AG wird mit 11/0/5 Stimmen entlastet.

## Ausschuss Geschäftsordnung und Satzung (GOSA)

Joseph und Simon haben einen Bericht verfasst, dieser ist aus zeitlichen Gründen nicht mit dem Rest der GOSA abgestimmt worden: <https://codimd.fsrvi.de/s/UQ3M35Deo> (Volltext siehe Anhang dieses Protokolls)

Joseph und Simon geben Ihre Kernpunkte wieder.

Der\*die\*das GOSA wird mit 10/0/7 Stimmen entlastet.

Die Gründung des Gremiums zu diesem Thema wird vorgezogen.

## TOP 4 Gründung AG Satzung und GO

*Das StuPa der BHT beschließt, die Gründung einer AG Satzung und GO mit den Mitgliedern:*

- Marco W.
- Simon
- Anna-Marie
- Joseph

*Weite Mitglieder dürfen dazu kommen.*

**Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)**

**13/0/3**

**(2020/21-04-04)**

**Dem Vorschlag wurde zugestimmt.**

## TOP 5 Wahl der\*des Präsident\*in

### Kandidierende

- Simon Marquardt

### Wahl

Die Wahl findet mittels nicht einsehbarer Moodle-Abstimmung statt.

Simon wird mit 16/1/0 Stimmen gewählt.

## TOP 6 Nutzung der Medien zur Kommunikation im StuPa

Aktuell genutzte Medien:

- E-Mail
- Telegram
- Infogruppe
  - Diskussionsgruppe
  - Moodle
- Beuth Cloud
- Discourse
- OpenSlides

Als Alternative Online-Konferenzlösung wird Cisco WebEx vorgeschlagen. Simon schlägt die Einrichtung eines Wikis vor.

Diverse Mitglieder halten die Telegramm-Gruppen für Diskussionen ungeeignet, als Alternative wird Discourse genannt.

Es wird über die Notwendigkeit der Unabhängigkeit vom HRZ diskutiert.

Das Präsidium wird ein Konzept mit reduzierter Anzahl an Kanälen vorschlagen.

## TOP 7 Review-Verfahren

*Das StuPa der BHT beschließt, dass bei allen Mitteilungen, die im Namen oder Funktion des Präsidiums des Studierendenparlaments geschrieben werden, die Mitglieder des Präsidiums in den CC gesetzt werden.*

*Für alle Mitteilungen, in denen Arbeitsaufforderungen oder Stellungnahmen enthalten sind, muss dem endgültigen Text einstimmig durch alle Mitglieder des Präsidiums des Studierendenparlaments zugestimmt werden.*

**Abstimmungsergebnis (Ja/Nein/Enthaltung)**

**9/2/5**

**(2020/21-04-05)**

**Dem Vorschlag wurde zugestimmt.**

## TOP 8 Sonstiges

### **Anonymisierte Protokolle**

Sollen die Vornamen weiterhin aus den veröffentlichten Protokollen entfernt werden?

Intern sollen die Protokolle mit Namen zur Verfügung stehen, eine hochschulöffentliche nicht-anonymisierte Veröffentlichung soll geprüft werden.

### **Nächste Sitzung**

Dienstag, 23.06.2020, 18 Uhr